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SE BUSCAN TALENTOS FUTBOLI ST I C O S ENTRE LOS SUIZOS EN EL EXTRANJERO

Köbi Kuhn: «Buscamos jövenes suizos del extranjero»
Cada vez mas jövenes futbolistas suizos son contratados por los grandes clubes

europeos y se van al extranjero. Actualmente no menos de 30 futbolistas
menores de 18 anos juegan en el extranjero. La Federation Suiza de Fütbol
quiere recorrer ahora otro camino y encontrar futbolistas jövenes con
pasaporte suizo, nacidos en otros paises. Heinz Eckert conversö sobre este
tema con el entrenador nacional Köbi Kuhn.

«Panorama Suizo»: Actualmente jojovenes
futbolistas suizosjuegan comoprofesionales en

equipos extranjeros. iExistiô esto alguna vez?

Köbi Kuhn: Creo que no, pero en todo caso

no recuerdo que alguna vez hayan jugado al

mismo tiempo tantos suizos en el extranjero.

Z4 qué se debe esto?

Tiene mucho que ver con los desarrollos

politicos y sociales de Europa, no por ultimo,

con la circunstancia de que actualmente los

futbolistas también pueden ir prâcticamente
sin limitaciones al extranjero. En mi época

aun no era posible y la Federacion Italiana de

Fûtbol hasta habia decretado una no-contra-
tacion de jugadores extranjeros por diez anos.

Pero también es una prueba del excelente

fomento del renuevo que esta practicando en
los ultimos diez anos la Federacion Suiza de

Fûtbol junto con los clubes. El seleccionado

nacional U-17 hasta fue campeon europeo y
los demâs equipos de renuevo también juga-

ron siempre muy bien. Por eso la nueva ca-
mada de futbolistas suizos llama la atencion

en el extranjero.

iCômo sefomentaban losjôvenes antes?

En mi época no existia un fomento sistemâ-

tico y amplio de los jugadores jövenes. Yo sôlo

fui incentivado cuando pasé del pequeno club

Wiedikon al gran FC Zurich a los 18 anos.

éEs diferente ahora el entrenamiento que antes?

El entrenamiento de antes ni se puede

comparer con los métodos actuales. En aquel

tiempo, prâcticamente nos entrenâbamos no-

sotros mismos en el potrero hasta que caiga la

noche. Hoy los nuevos entrenadores jövenes y
los juniores son formados sistemâticamente,

segun pautas exactas de la federacion de fûtbol.

iCômo cambiô elfûtbol desde su época activa?

Pues la técnica sigue siendo la misma.

Si, la técnica no cambiô, pero aumentaron
mucho las exigencias a cada jugador, porque
ahora se juega mucho mas râpido. Un ejemplo:

en mi época un jugador del centro del campo
tardaba cinco segundos desde recibir la pelota
hasta pasarla. Un centrocampista actual solo

dispone de apenas un segundo para recibir la

pelota, tenerla bajo control y jugarla. Esto se

pudo determinar exactamente mediante gra-
baciones de video y televisivas. Hoy también

se juega de forma mucho mas compacta que

antes, mäs râpido y con mucho mas pugnas
entre dos jugadores en el centro del campo.
Ahora los futbolistas tienen que reaccionar

mucho mas râpido y pensar mâs de antemano.

éTienen losfutbolistas actuales también mejor

condiciônfsica que antes?

Decididamente si. También son mâs grandes

y mâs fuertes. Con mi altura de 1.75 m yo

era un jugador promedio. Hoy séria uno de

los mâs bajos. Actualmente la altura promedio
de todos los futbolistas casi Ilega al metro
ochenta. Pero el desarrollo del juego los hizo

mâs susceptibles de lesiones. Hoy se entrena
mucho mâs tiempo y mucho mâs intensa-

mente que antes. En cl FC Zurich entrenâbamos

normalmente dos tardes por semana y
cuando alcanzamos los Semifinales de la Copa

Europea cuatro tardes por semana. Muchos

trabajaban ademâs por la manana. En el fut-
bol profesional hoy se entrena todos los dias

de la semana.

éCuâles son actualmente lospilares de Information

del renuevo?

Dado que hoy los futbolistas tienen que
reaccionar mucho mâs râpido, lo principal es

decididamente la formacion técnica. Sin

embargo hay que decir que la mayor parte del

trabajo se hace en los clubes, en estrecha cola-

boracion con la FSF. La meta es que los juniores

de 14 anos ya dispongan de una formacion
técnica terminada.

Los mejoresjugadores de renuevo son secondos

(la 2°generation de extranjeros) 0 extranjeros
nationalizados. éTienen estosfiitbolistas otra
actitud hacia elfiitbol que los suizos?

Dado que la mayoria de estos jugadores
tiene sus raices en paises donde el fûtbol goza
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BUSCAMOS FUTBOLISTAS
JÖVENES

La Federacion Suiza de Fütbol

(FSF) con sus 1.500 clubes, 11.200

equipos y 280.000 activos, es la

organizaciön deportiva mâs signi-
ficante de Suiza. El nücleo de sus

actividades esta formado por el

trabajo con el fütbol juvenil. La

FSF marca nuevos rumbos con la
creaciön del nuevo concepto de

fomento de los jugadores de

renuevo. Cinco entrenadores
profesionales de carrera trabajan en las

regiones con los sendos 25

jugadores mâs talentosos y cada uno

es entrenador de un equipo nacional

juvenil, con juniores de 15 a

20 anos.

Ahora la FSF también estâ bus-

cando jugadores de renuevo entre

losjôvenes futbolistas suizos en
el extranjero. Rogamos a los inte-
resados ponerse en contacto con

la Federacion Suiza de Fütbol:
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de mucho mayor relevancia que entre noso-

tros, a menudo ya vienen con otra idiosincra-

sia y son mas ambiciosos que los suizos. A esto

se agrega que, contrariamente a los suizos,

ellos se prometen un ascenso social a través

del fütbol y que sus esfuerzos son apoyados

por toda su familia.

gQué ofrecen mâs los clubes extranjeros a

los jovenesfutbolistas suizos que los clubes de

la SûperLiga Suiza?éEs solo eldinero?

Naturalmente es un gran incentivo ser

transferido a uno de los tradicionales clubes

lider de Europa. Pero frecuentemente séria

mejor para su posterior desarrollo en cl

extranjero que el jugador primero se hubiese

impuesto y acreditado en un club suizo.

Los jugadores que abandonan Suiza antes
de cumplir 18 anos, en el club extranjero
generalmente pasan mâs tiempo sentados

en el banco de suplentes que si jugarian para
un equipo suizo. Y también séria lindo que
la federacion de fiitbol y los clubes recuperen
algo de las inversiones hechas para el renuevo.
Pero no podemos manejar la emigration, sölo

podemos sacar el mejor partido de la situation

dada.

Ud. es uno de los mejoresjugadores suizos

defiitbol de todos los tiemposy nuncajugô
en el extranjero. éLamentô alguna vezhaber

sido activo en una épocafalsa?
No, sinceramentc nunca. En aquel tiempo

las posibilidades de transfercncia al extranjero

tampoco eran tan buenas como ahora. Los

italianos no contrataban jugadores extranje¬

ros, la liga alemana era joven y tenia tan poco
dinero que muehos jugadores alcmancs ve-
nian a jugar y a ganar dinero en Suiza. Tuve

ofertas de Anderlecht y Marsella. En aquel

cntonces Marsella valia una consideraciön.

Pero nunca tuve que ir al extranjero por moti-
vos econömicos.

ilLesgusta a losfutbolistasjôvenesparticipât en

elseleccionado nacional, no obstantejugar en

grandes clubes extranjeros?

Si, para ellos, como para todos los demâs,

sigue siendo un honor ser llamado para

integrar el seleccionado nacional. Ademâs,

el equipo nacional sigue siendo como una
vidriera y cl titulo de «jugador nacional»

es un galardon. Jugar en Paris, en el Stade

de France Ueno, y ser vitoreado por diez mil
aficionados suizos vestidos de rojo sigue
siendo una experiencia muy especial, que
ni el mâs experimentado futbolista profesio-
nal olvidarâ nunca.

Yahora la Federacion Suiza de Fiitbolquiere
buscar los talentosjovenes entre los suizos en el

extranjero. iQué resultado espera?

Estamos convencidos de que entre los suizos

jovenes radicados en el mundo se pueden

encontrar algunos talentos, que saben jugar
bien al fiitbol y que pueden ser fomentados

por nosotros y luego podrian llegar a ser
jugadores del seleccionado nacional.

iTiene ya indicios concretos para su suposicion?

Si, ya hemos recibido del extranjero indicios

de padres de hijos muy talentosos y yo

mismo conozco a un futbolista joven, hijo de

un padre africano y una madré suiza que, con

pasaporte suizo, esta jugando un excelente

futbol de primera en Namibia. Este seguro

que no es un caso aislado.

éQuépuede ofrecer lafederacion defiitbola un

joven talento suizo que vive en el extranjero?
Tenemos centras de formation en la Suiza

de habla alemana y en la de habla francesa,

con instruction escolar paralela y alojamiento

en casas de familia y les

ofrecemos la oportunidad
de jugar en un seleccionado

suizo.

iTambibi buscan su renuevo

futboMstico en el extranjero otros

patses?

Si, seguro. Los turcos
denen contratados en toda

Europa buscadores profesio-
nales, los italianos y los espa-
noles también observan muy
intensamente a los compa-
triotas radicados en el extranjero

y estân perfectamente in-
formados sobre todos los

talentos jovenes. Los secon-
dos italianos que actualmente

juegan en Italia también fue-

ron descubiertos por observa-

dores de los clubes y tentados

a abandonar Suiza para ir a

jugar en Italia. Nosotros no

podemos buscar tan intensamente

en el extranjero. Para eso nuestra
federacion es demasiado pequena. Por eso espera-

mos que Panorama Suizo nos pueda ayudar

en esta tarea. Estamos convencidos de que entre

los 600.000 suizos que viven en el extranjero

hay algunos talentos con pasaporte suizo

nacidos en otro pais y que, mâs adelante, pue
dan llegar a jugar en un seleccionado nacional.

Esperamos que muchos jovenes futbolistas

suizos radicados en el extranjero se interesen

en nuestra oferta y se pongan en contacto con

nosotros. Esta oferta también vale para todas

las ninas que juegan fiitbol, pues la fédération
de fiitbol también mantiene un centra de

formation para mujeres.

éEstaria ligctda estaformationfutbollstica

en Suiza con costospara lospadres?

No, La Federacion Suiza de Futbol segura

mente encontraria soluciones para la financia

ciön. Comparto mi esperanza con la Federacion

Suiza de Futbol de que pronto podamos

invitar a un grupo de futbolistas jovenes a

participar en un campamento de entrena-
miento inicial en Suiza.
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